

## SOS familles

Que disent les partis et mieux les candidats aux prochaines élections fédérales sur le sujet de la famille ? Silence radio ou presque... Personne ne fait de ce thème un sujet prioritaire car la gauche et la droite s'écharpent toujours pour savoir si la famille est de l'ordre privé ou étatique. Pourtant celle-ci participe à la cohésion sociale et transmet les valeurs que vivront les citoyens de demain. Et plus important encore : derrière ces problématiques, il y a des visages, des êtres humains, des questions et des souffrances.

Comment concilier vie professionnelle et vie familiale ? Comment s'acquitter de primes maladies en constante augmentation ? Comment trouver un logement qui ne soit pas à un prix exorbitant ? Pourquoi ne taxe-t-on pas les concubins au même titre que les époux ? Quelle politique de santé pour l'avenir ? Qu'en est-il du congé parental ? Comment aider les familles nombreuses sachant que le risque de pauvreté augmente à partir du 3<sup>ème</sup> enfant ? Qui ose une proposition pour aider le parent qui choisit de laisser sa vie professionnelle pour élever ses enfants ? Est-il juste de donner 2 rentes AVS pleines à des concubins et un maximum d'1,5 à un couple marié ? Peut-on envisager un soutien plus réaliste aux proches aidant leurs parents âgés ? Comment développe-t-on le travail partiel ?

Lors de la prochaine législature fédérale : des fêtes de familles ou défaite de familles ?

Ph. Charmillot, Pastorale des familles, Delémont